
仇鴻勉駐港中企獻力 助港融入國家發展

何靖：中央重視港澳工作
新社聯報告會上宣講兩會精神 分享「四場景」感受

香港文匯報訊（記者 繆健詩）

新界社團聯會昨日舉行2018全國

兩會精神解讀報告會，逾百人出

席。中聯辦副主任何靖應邀演

講，他從兩會期間出現的4個重要

場景：「全票」、「修憲」、

「宣誓」、「閉幕講話」分享兩

會感受。他指出，習近平全票當

選國家主席和軍委主席，體現了

人民對領袖的擁戴、愛戴是發自

內心的。今次修憲以高票通過，

體現時代的進步與發展，習主席

成為第一位進行憲法宣誓的國家

領導人，表明中央堅持依憲治國、依憲執政的決心。他並強調，習近平在

閉幕講話中提到港澳工作，包括支持香港融入國家發展大局，正體現了中

央對港澳工作的重視，及對港澳同胞的關心。
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香港文匯報訊 中聯辦副主任仇鴻日
前出席「交通銀行創立110周年暨交通
銀行（香港）開業答謝酒會」並致辭。
她在致辭中對全國兩會精神作出深入解
讀，相信廣大駐港中資企業一定會按照
習近平主席重要講話精神，順應新時
代、新要求，與香港各界一道繼續凝心
聚力，共擔共享，為實現中華民族偉大
復興的中國夢作出新的、更大的貢獻。

仇鴻表示，習近平主席在今年的兩會閉
幕重要講話中指出，要全面、準確貫徹
「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治
澳」、高度自治的方針，嚴格依照憲法和
基本法辦事，支持特別行政區政府和行政
長官依法施政，積極作為；支持香港、澳
門融入國家發展大局，增強香港、澳門同
胞的國家意識和愛國精神，維護香港、澳
門長期繁榮穩定。她表示，相信包括交通

銀行在內的廣大駐港中資企業一定會順應
新時代、新要求，與香港各界一道繼續凝
心聚力，共擔共享，為支持香港融入國家
發展，促進香港長期繁榮穩定，為實現中
華民族偉大復興的中國夢作出新的、更大
的貢獻。
仇鴻指出，今年是國家全面貫徹十九

大精神的開局之年，也是改革開放四十
周年。四十年前，在改革開放的歷史條

件和時代背景下，鄧小平提出了「一國
兩制」的偉大構想，四十年來，香港各
界人士積極投身國家改革開放和現代化
建設，為國家發展作出了獨特而重要的
貢獻。特別是1997年香港回歸祖國以
來，國家憲法和特區基本法確立的特別
行政區制度有效運作，香港民主政治依
法推進，經濟平穩增長，社會大局保持
穩定，「一國兩制」偉大實踐取得了舉

世矚目的成功。
她稱讚說，廣大駐港中資企業是「一國

兩制」偉大實踐的親歷者和參與者，長期
以來，中資企業始終以促進香港繁榮穩定
為己任，與香港風雨同舟、攜手共進，堅
定支持特區政府依法施政，積極作為，努
力踐行企業的社會責任，熱心參與慈善公
益事業，為支持香港經濟發展、民生改善
和社會安定作出重要貢獻。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港島各界
聯合會昨日舉行兩會匯報會，中聯辦副主任
何靖擔任主講嘉賓，逾300人參加。何靖表
示，我們這一代人是十分幸福的一代，趕上
了中華民族偉大復興、「兩個一百年」目標
實現的時代，要做好這個目標，首先在香港
要把「一國兩制」的實踐行穩致遠。正如習
近平主席不斷強調要相信自己、相信香港、
相信國家，做到這「三個相信」，一定會把
香港建設好、把愛國愛港事業做好、把愛國
社團工作做好。與會的政協委員表示，粵港
澳大灣區發展是國家給予的好機會，如何擁
抱機會，取決於港人自己的行為和心態。
何靖在演講中總結了4個畫面，一是習近
平主席全票當選國家主席和中央軍委主席，
體現了人民對習主席的愛戴是由衷的、發自
內心的，反映人民的信賴和愛戴。
二是高票通過修憲，其最大成果在於進一
步確認中國共產黨的領導地位，把「中國共
產黨的領導是中國特色社會主義最本質的特
徵」寫入憲法，是人民的意志和黨的意志的
高度統一，因為中國共產黨的意志、初心就
是為中國人民謀幸福、為中華民族謀復興，
而中華民族偉大復興的中國夢早日能實現，

就是中國人民最大的心願。
三是習近平主席帶頭向憲法宣誓，其背後

含義在於對人民作出鄭重承諾，國家依憲治
國、依憲執政，尊崇憲法、維護憲法、學習
憲法，這對香港同等重要。
四是總書記的閉幕講話，通篇貫穿着「人

民至上」的理念，內容共5,000字，22次熱
烈掌聲，共有84處提到「人民」，把人民
放在至高無上的地位。中國共產黨的成功秘
訣，在於始終把人民放在心中，為中國人民
謀幸福，為中華民族謀復興，正是因為一直
以來始終把人民放在心中，人民才會把這個
政黨放在中心。
何靖指出，我們這一代人是十分幸福的一

代，趕上了中華民族偉大復興、「兩個一百
年」目標實現的時代，我們都有幸能參與其
中，成為其中一個見證者、參與者、實踐
者。要做好這個目標，首先在香港要把「一
國兩制」的實踐行穩致遠，當中的提示，就
在習主席的講話中，當中歸納了中華民族具
有偉大的創造精神、偉大的奮鬥精神、偉大
的團結精神、偉大的夢想精神，中華民族因
為這4個偉大的民族精神，讓中華文明從未
中斷、生生不息，因此習近平主席不斷強調

要相信自己、相信香港、相信國家，做到這
「三個相信」，一定會把香港建設好、把愛
國愛港事業做好、把愛國社團工作做好。

蔡毅：修憲助推進全面依法治國
香港島各界聯合會理事長、港區全國人大

代表蔡毅表示，習近平全票當選國家主席、
中央軍委主席，充分體現了習主席是當之無
愧的黨的核心、人民的領袖；國務院機構改
革精確、高效，構建起執政廉潔、依法行政
的政府治理體系，增強政府公信力和執行
力；新成立的監察委員會加強黨對反腐敗工
作的統一領導。
他續說，修憲為改革開放和社會主義現代
化建設提供了根本法制保障，是推進全面依
法治國、推進國家治理體系和治理能力現代
化的重大舉措，是為實現「兩個一百年」目
標和實現中華民族復興的中國夢提供有力的
憲法保障。

李應生籲團結凝聚力量
該會常務副理事長、港區全國人大代表李

應生表示，國家堅持「以人民為中心」的發
展重點，着力保障、改善民生。中央對堅持

「一國兩制」、連接內地和香港發展等不遺
餘力，大家應團結凝聚力量，以習近平新時
代中國特色社會主義思想為指導，銳意進
取，扎實工作，為實現中華民族偉大復興的
中國夢作出偉大貢獻。

施清流：體現中央對港高度重視
全國政協委員施清流表示，兩會期間，關

於「一國兩制」、「嚴格依照憲法和基本法
辦事」等在政府工作報告和領導人講話中多
次被強調，體現中央對香港的高度重視，兩
會的修憲，為維護以習近平主席為核心的中

共中央權威提供了有力的憲法保障，眾委員
於會上踴躍發言、建言獻策，體現出很強的
責任和擔當。

蘇長榮籲港人抱擁灣區機遇
全國政協委員蘇長榮表示，兩會讓他感
受到中央政府對香港特別偏愛，融入粵港
澳大灣區是香港的新出路，國家為香港創
造了生存、發展的最好條件，構建了最好
的措施。灣區發展是國家給予的好機會，
如何擁抱機會，取決於香港人自己的行為
和心態。

做到「三個相信」建設好香港

何靖在演講中指出，這次兩會全球矚
目，一是黨的十九大描繪了未來中國

走向新征程的藍圖，二是兩會選舉出新的國
家領導人和新班子。

「全票」反映大多數人民心願
何靖其後以4個重要場景分享對兩會的看

法，首先是「全票」，習總書記以全票
2,970票當選中華人民共和國國家主席及中
央軍委主席，這既反映2,970位人大代表的
意志和意願，亦代表了全中國13億人民大多
數人的心願和民意。
他強調，一個人得到人民的愛戴，不是從

天上掉下來，是因為過去這幾年，尤其是習
主席執政的5年，國家所取得的重大變化是
舉世矚目的，這種變化是全面的、是根本性
的、是歷史性的，所以人民對領袖的擁戴、
愛戴是發自內心。
何靖引用俄羅斯總統普京的賀電，說明習

近平主席對國家的貢獻，指習主席推動國家
快速發展的同時，亦在國際舞台上捍衛國家
利益，不單使人民的幸福感、獲得感、自豪
感得到前所未有的充實，更使中國離世界舞
台的中央愈來愈近。「我們真的很慶幸有這
樣一位有魅力、有魄力、有威望的領袖，習
主席的全票當選是我們國家、是我們民族的

福氣，對整個國家、民族絕對是一件幸
事。」

「修憲」體現時代進步與發展
第二個畫面是「修憲」，這次修憲是以超

高票獲得通過，這次修憲最重要的是要體現
時代的進步與發展，使憲法跟得上時代發展
的需求，因為接下來我們將要實現「兩個一
百年」的奮鬥目標，所以憲法就要適應這種
與時俱進的需要，以及國家治理體系現代化
進一步發展的需要。
何靖強調，中國共產黨的初心就是為中

國人民謀幸福、為中華民族謀復興，正如
中國老百姓最大的心願、最大的民意就是
實現中國夢，「國家富強，人民幸福」，
修憲是體現了黨的意志和人民意志的高度
統一。

「宣誓」表明中央堅持依憲治國
第三個場景是「宣誓」，這是自確立了

憲法宣誓制度以來，習主席成為第一位進
行憲法宣誓的國家領導人，這個安排充分
彰顯憲法作為國家根本大法的高度重要
性，表明中央堅持依憲治國、依憲執政，
以及維護憲法權威的堅定意志及堅強決
心。

「閉幕講話」以人民為中心
第四個片段是「閉幕講話」，22次掌聲，

84次提到「人民」，把人民放在至高無上的
位置正是這個講話的主題，始終以人民為中
心，這既是習主席不忘初心、情繫人民的崇
高情懷的真情流露，亦是執政黨對人民的崇
高而莊嚴的承諾。
同時，習主席在講話中還提到港澳工作，

特別提到要全面準確貫徹「一國兩制」、
「港人治港」、高度自治的方針，嚴格按照
基本法和憲法辦事，支持特別行政區政府和
行政長官依法施政，積極作為，支持香港融
入國家發展大局，增強香港同胞的國家意識
和愛國精神，維護香港的長期繁榮穩定。這
正體現了中央對港澳工作的重視，以及對港
澳同胞的關心。
他續說，講話中習主席第一次對我們中華

民族偉大精神作出概括歸納，即創造、奮
鬥、團結、夢想這4個精神，相信有這樣的
精神作鼓舞、作指引，「兩個一百年」目標
一定能實現。「我們在場各位真的非常慶幸
生活在這個偉大的時代，能夠見證、參與這
『兩個一百年』偉大目標的實現，共同為民
族復興作出我們應有的努力是非常自豪的
事。」

香港文匯報訊（記者 繆健詩）香港
島各界聯合會兩會匯報會，中聯辦新界
工作部部長劉林亦有出席。大會並邀請
到參與兩會的3位港區全國人大代表陳
勇、鄺美雲及張俊勇作心得分享及提案
總結。大家均表示，中央全面支持香港
融入國家發展大局，他們的提案也是圍
繞粵港澳大灣區，冀香港年輕一代多了
解中國制度的優勢，以及抓緊粵港澳大
灣區的發展機遇。
劉林指出，今次兩會是舉世矚目，對

中華民族偉大復興具有重要意義，自己
由心感到驕傲及榮譽，冀大家可以從分
享會中感受到兩會的氣氛及精神。

張俊勇冀年輕人多察國情
代表「新人」張俊勇率先發言。他總
結自己在兩會提出的9項建議，其中大
多關係到如何幫助青年人融入大灣區發
展。他冀香港年輕一代能夠多了解祖國
制度的優勢，及抓緊粵港澳大灣區的發

展機遇。
張俊勇特別提到在審議財案時，特別
加入「促進粵港澳大灣區發展」這一
條，他期望這項修訂可以為香港帶來更
大的收益。

鄺美雲勉學好普通話
鄺美雲表示，自己在這次會議共提

出4項建議，其中「精準扶貧」及「推
動中華文化走出去」這兩項獲得採
納，為此她勉勵大家必須學好普通
話，這樣才能以中國的語言說好中國
的故事。

陳勇籲投「帶路」灣區建設
陳勇則強調，中央全面支持香港融

入國家發展大局，為香港的未來發展
指明了方向。香港只有與國家一同發
展才能繼續壯大，所以大家必須積極
參與「一帶一路」及粵港澳大灣區建
設。

3代表分享收穫
籲港青抓緊機遇

■何靖（中）分享兩會心得，蔡毅（左四）、李應生（左五）、蘇長榮（左二）、施清流
（左一）出席並作分享。 香港文匯報記者劉國權 攝

■何靖從4個重要場景分享兩會精神。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■何靖出席由新界社團聯會舉行的兩會精神解讀報告會，賓主合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝


